

Start der Votingphase – Österreichpreis „Gemeinden für Familien“ 2025

Zertifiziert familienfreundliche Gemeinden haben Ihre Projekte eingereicht

Wien (OTS) – Der Österreichpreis 2025 „Gemeinden für Familien“ wird im Rahmen der Zertifizierung familienfreundliche Gemeinde vergeben und durch Claudia Plakolm Bundesministerin für Europa, Integration und Familie verliehen. *„Egal ob daheim, am Spielplatz, in den Schulen oder in den Vereinen – Familienleben findet in unseren Gemeinden statt. Gerade deshalb ist es wichtig, dass es vor Ort gute Angebote für Familien gibt. Unsere Gemeinden und Städte leisten hier jetzt schon sehr viel und stärken damit die Gemeinschaft im ganzen Land, betonte die Bundesministerin.* Der thematische Schwerpunkt dieses Projektwettbewerbs wird aus den Handlungsfeldern und Lebensphasen des Zertifizierungsprozesses zum Gütezeichen familienfreundliche Gemeinde gewählt.

Thema 2025: „Gemeinschaft Gemeinde – Familienfreundlichkeit verbindet“

Tragende und verbindende Sozialkontakte sind ausschlaggebend dafür, Vertrauen und das Gefühl von Zugehörigkeit aufzubauen. Gleichzeitig gehören Einsamkeit und mangelnde Teilhabe für viele Menschen zu den größten Herausforderungen. Umso wichtiger ist es, anhand wohnortnaher Netzwerke den Austausch und Zusammenhalt zwischen unterschiedlichen Generationen und Bevölkerungsgruppen zu fördern. Gemeinsame Aktivitäten und nachbarschaftliche Unterstützung helfen dabei, das Gemeinschaftsgefühl zu stärken und die Lebensqualität in der Gemeinde nachhaltig zu verbessern. Familienfreundlichkeit kann hierbei das Bindeglied in der Gemeinde sein, um die sozialen Beziehungen in allen Lebensphasen zu unterstützen.

Der Österreichpreis 2025 wird daher an Gemeinden mit effektiven Projekten verliehen, die die Einbindung in niederschwellige, gesellschaftliche Netzwerke und die Teilhabe mehrerer Generationen am sozialen und kulturellen Leben in der Gemeinde nachhaltig fördern. Der Fokus liegt dabei auf Initiativen, die auch im Kontext von Familienfreundlichkeit sozialer Isolation und Einsamkeit in allen Lebensphasen aktiv oder auch präventiv entgegenwirken.

Bürgerinnen und Bürger können für ihr Lieblingsprojekt bis zum 15. Juni 2025 abstimmen

Die eingereichten Projekte werden im Rahmen der Votingphase – in Kooperation mit der Regionalmedien Austria AG – anonym auf <https://www.meinbezirk.at/list-494/oesterreichpreis2025> gelistet. Interessierte Bürgerinnen und Bürger können für das Siegerprojekt in dem öffentlichen Online-Voting von 2. bis 15. Juni 2025 abstimmen. Zur Beurteilung gelangte rein die zum Schwerpunktthema eingereichte Maßnahme.

Weitere Informationen zum Österreichpreis und die Möglichkeit zum Einreichen finden Sie unter www.familieundberuf.at/oesterreichpreis

Das staatliche Gütezeichen für ein familienfreundliches Österreich

Insgesamt haben österreichweit bereits über 680 Gemeinden an der Zertifizierung teilgenommen und sind mit dem staatlichen Gütezeichen familienfreundliche Gemeinde der Familie & Beruf Management GmbH ausgezeichnet worden, das sind rund 32 Prozent aller österreichischen Gemeinden. Somit profitieren bereits über 3,3 Millionen Bürgerinnen und Bürger, also ein Drittel der Gesamtbevölkerung, von den familienfreundlichen Maßnahmen. Alle Informationen zur Zertifizierung finden Sie unter www.familieundberuf.at